

第137号
令和6年1月

ながお町かわら版

発行:長尾町自治会
住所:長尾町宅原 319-2
連絡先:長尾出張所
電話:078-986-2581

町の団体紹介

<http://www.nagao-fureai.net/jiti/kawaraban/>

農業委員、農地利用最適化推進委員

かわら版では順次、長尾町の各種団体を紹介していきます。



神戸市農業委員会は、農業委員19名と農地利用最適化推進委員31名で構成されており、長尾町は農業委員に片山 正行さん（上上津地区）、農地利用最適化推進委員に大西 尚さん（岡地区）が選ばれています。

農業委員と農地利用最適化推進委員（以下、推進委員）は業務内容がほぼ同じで、ほとんどの活動を一緒に行っています。

<主な業務内容（一部）>

- ・農地法に基づく農地の権利移動及び転用の許認可
- ・農地転用許可に係る現地調査
- ・農地利用の最適化のための現場活動
 - (1) 担い手等への農地利用の集積・集約化
 - (2) 遊休農地の発生防止・解消
 - (3) 新規参入の促進
- ・日常業務の中での農地パトロール
- ・利用状況・利用意向調査
- ・農業一般に関する調査及び情報提供（農業委員会だよりの発行など）



<主な活動（一部）>

- ・各会議に出席して、全体の状況等を把握し、立場の意見を述べる。
（農業委員会総会 月2回、農業委員会定期総会 年3回、農会長会 年8回）
- ・長尾町内の農地パトロールを実施し、利用状況等の調査を行う。
- ・新規参入者と対話し、フォローアップなどをする。
（新規参入者 → 豊浦地区1件、上上津地区1件、研修中1件）
- ・集落営農組織との意見交換及び営農活動のPRをする。
（下宅原営農改善組合、岡営農組合、神戸ファーム（上上津地区））
- <活動の動画を撮影し、市長に提出>
 - R4 上上津地区の棚田の活用について
 - R5 黒大豆オーナー制度の活動について（下宅原営農）
- ・農業経営の合理化に向けた地域の世話役活動をする。
（例）農地の売買、貸借の相談
税金、後継者の問題など



（追 記）

「農業委員、推進委員、二人で頑張っていきます。ご相談等がありましたら、遠慮なく申し出てください。お役に立ちたいと思っています。」片山正行、大西 尚

第44回長尾町趣味と芸術作品展 11月2日・3日

コロナ感染にもめげず継続してきた行事です。今年は秋晴れに恵まれた二日間に、一年間の同好会・個人の努力の成果を発表してもらいました。

出展者数：603名 展示作品数：772点

見学者数：320名余

ちょっと残念だったのは、今年も菊花の姿が少なかったことでした。しかし、新しい展示品「シニアカラー筆ペン」が「おくっちょの教室」から参加しました。

開催にご協力頂いた皆さまに厚くお礼申し上げます。

<開催にご協力いただいた団体>

長尾町各種団体 長尾小学校 長尾幼稚園 長尾児童館

ありまこうげんホスピタル 道場あんしんすこやかセンター赤松台

長尾ふれあいのまちづくり協議会 会長 大江重治



こんにちは赤ちゃん

【 上上津 】

【 上上津 】

【 有 井 】

はたちのお祝い

長尾町自治会では今年度に20歳を迎える方を対象に、「はたちのお祝い」として記念品をお贈りします。今年度は6名の方が対象です。

これからは一人の大人として、自分の人生を切り拓いて行かれることを期待しています。

敬称略

<上上津>

<下上津>

<有 井>

<豊 浦>

4年振りの秋祭り =大歳神社=

10月8日、大歳神社では秋祭りが4年振りに、ほぼコロナ禍以前の形で行われました。

餅まきは出来ませんでしたが、お参りに来られた方へお餅を配り、くじ引きで景品交換を行いました。

だんじりは親睦会会員16名に曳き手9名が加わり、午後から雨天で引き返したものの、4年振りに上上津地区内を巡行しました。

子供神輿も地区内の小学生が減少したことから、NPO法人の方のご協力により宝塚の小学生9名が加わり、盛大で活気ある秋祭りが戻ってきました。



獅子が舞う秋 =上津熊野神社=

10月8日、上津熊野神社で神楽（獅子舞）が奉納されました。コロナ以前も神楽保存会メンバーの高齢化により神楽の存続が心配されていました。しかし、今年はコロナ禍の3年間を経て、奇跡に近い復活でした。神楽保存会の皆さんの努力の成果でした。

***獅子舞の稽古**

9月17日に稽古始めの神事を行い、9月17日から10月6日までの間、計10日、夜7時から稽古を行いました。

***地家まわり**

10月7日（祭り前日）に、氏子の家を1軒1軒まわり、玄関や神棚の前で獅子を舞って、お祓いをしました。

***獅子舞の奉納**

コロナの3年間は、「本神楽」と「剣の舞」のみでしたが、今年は「本神楽」から「天狗獅子」まで8演目を奉納しました。

***餅まき**

神楽奉納のあと、コロナ後、初めての餅まきをしました。氏子の皆さんがお供えされた小餅がまかれ、神社は以前の活気に包まれました。

<幼稚園の運動会>

10月14日、獅子舞が長尾幼稚園の運動会に招かれました。園児や保護者は、運動場で舞う獅子の姿に目を輝かせていました。

そして、獅子舞は、園児の幸運と安全を願って、希望する園児の頭をカミカミして終わりました。



ふれあいゴルフ大会 10月30日

JA兵庫六甲北神長尾支店のふれあい委員会主催による「ふれあいゴルフ大会」が10月30日（月曜日）に北神戸ゴルフ場で開催されました。

各地区からの参加者合計22名が、6組に分かれてスポーツの季節にふさわしく、秋晴れの中、楽しくプレーしました。

優勝 塩谷光代様 ・2位 馬場永幸様 ・3位 辻元 治様、おめでとうございます。

その他、飛賞の方にも賞品が多数渡されました。



さくら園秋の収穫体験 10月21日

10月21日、恒例になりました「さくら園」の『秋の収穫体験』が、上上津地区の方が経営されている「こうべファーム」さん指導の下、行われました。

当日はさくら園（六甲道保育園児）11名、学童保育（小学生）6名と引率の先生5名が参加され、さつまいも掘りや黒豆・柿の収穫を体験されました。園児たちも楽しそうに農作業を体験し、良い経験になったのではないのでしょうか。



この収穫体験は、2019年当時の神戸ゆかた園理事長より、園児に農業体験をさせたいと申し出があり、ボランティアで受け入れが始まりました。最年少は保育園児ということもあり、農作業の安全性を考慮して秋の収穫体験にされたようです。今年で4年目を迎えています。

「こうべファームさん、親切・丁寧なご指導、ご苦労様でした。」

“福° 来 ぶ く (ぶくぶく) スイーツ”でまどショップ開店 10月29日

2016年に上上津地区の坊ヶ内一成夫妻が、自宅の一部を改装し自家製米粉ケーキのオーダー販売店として開店し、本年5月で皆様の応援をいただきながら無事に8年目を迎えられました。この度、厨房の窓を出窓に改装し、その出窓より販売する“でまどショップ”をオープンされました。



オーダーケーキや委託販売用のシフォンケーキも作りながらの販売になることから、“でまどショップ”は月1回の販売となっています。（毎月第二日曜日12時～16時開店）

米粉を100%使用しているので、ご年配の方から小さなお子さんまで安心して食べていただける「おいしくて体にやさしい」スイーツのお店です。皆さんもぜひ一度、散歩がてらに立ち寄られてはいかがでしょうか。

野焼きに注意 北消防署

// 北区内の火災原因、一番は焼却火です！//

枯草や落ち葉などを焼却する場合は、細心の注意を払ってください。

<枯草焼却の手順>

- ① 着火する前に必ず周囲を確認する。
- ② 安全な場所を確保する。
- ③ 小分けにして着火する。
- ④ 焼却中はその場を離れない。
- ⑤ 焼却後は水を使って、確実に消化する。



<消防署へ届け出>

「いつ、どこで、誰が、何を燃やすのか」（火災と間違えての消防車の出動を防ぐため）

[連絡先] 北神分署 981-0119
有馬出張所 903-0119

【おくやみ】

<岩谷> 隅井 博行さん (満90才) R5.10.26
<下上津> 片山 俊子さん (満98才) R5.10.02
青木 愛子さん (満91才) R5.10.11

編集後記

新型コロナもようやく沈静化になり、各地区の行事も再開されるようになりました。

楽しい記事を提供していきたいと思っています。

北ノ上 忠廣